

مجموعة Ooredoo تعزز طموحاتها في حوسبة الذكاء الاصطناعي من خلال الاستثمار في "زانكور" إلى جانب "إندوسات Ooredoo هتشيسون" و"نوكيا" و"إنفيديا"

- ستقود Ooredoo هذه الصفقة التاريخية من خلال التزام استثماري بقيمة تقارب 800 مليون دولار أمريكي لتطوير "زانكور"، وهي منصة رائدة للحوسبة السحابية الجديدة المخصصة للذكاء الاصطناعي في جنوب شرق آسيا
- توسّع هذه الخطوة استراتيجية Ooredoo للبنية التحتية الرقمية لتشمل الحوسبة القائمة على الذكاء الاصطناعي، بما يكمل محفظتها الحالية في مجالات الاتصال ومراكز البيانات وأصول البنية التحتية الدولية
- تعزز الصفقة حضور Ooredoo في سوق البنية التحتية للذكاء الاصطناعي والحوسبة السحابية الذي يشهد نموًا سريعًا في جنوب شرق آسيا، بمساهمة تعاقدية تراكمية للمجموعة بقيمة تقارب 600 مليون دولار أمريكي في الأرباح قبل اقتطاع الفائدة والضريبة والاستهلاك وإطفاء الدين خلال فترة الاستثمار

الدوحة، قطر – 6 أغسطس 2026: أعلنت مجموعة Ooredoo (شركة مساهمة قطرية عامة – رمز تداولها: ORDS) اليوم توسعها في مجال حوسبة الذكاء الاصطناعي من خلال استثمار استراتيجي في "زانكور" (Zankore)، وهي منصة مخصصة في حوسبة الذكاء الاصطناعي والحوسبة السحابية من الجيل الجديد (neocloud) والأولى من نوعها في إندونيسيا. وتتمتع المنصة بقدرات متكاملة في مجال الذكاء الاصطناعي، وقد طوّرت بالتعاون مع إندوسات Ooredoo هتشيسون ونوكيا وإنفيديا، وتهدف إلى توفير 1 جيجاواط من قدرات حوسبة "إنفيديا DSX AI Factory"، مما يضع Ooredoo في مصاف رواد البنية التحتية للذكاء الاصطناعي في أحد أسرع أسواق الذكاء الاصطناعي والحوسبة السحابية نموًا في جنوب شرق آسيا.

ويتيح هذا الاستثمار لـ Ooredoo الدخول إلى أحد أسرع أسواق البنية التحتية الرقمية نموًا في العالم. واستنادًا إلى تحليلات القطاع، فمن المتوقع أن ينمو الطلب على سعة مراكز البيانات في جنوب شرق آسيا بنحو 3.5 أضعاف بحلول عام 2030، ويأتي هذا النمو مدفوعًا بأعباء عمل الذكاء الاصطناعي بشكل أساسي، مما يخلق طلبًا مستدامًا على البنية التحتية لحوسبة الذكاء الاصطناعي على المدى الطويل.

وبصفقتها مساهمًا مؤسسًا ومستثمرًا رئيسيًا بحصة تبلغ 49%، ستخصص مجموعة Ooredoo ما يقارب 800 مليون دولار أمريكي لدعم إطلاق المنصة وتطويرها في مرحلتها الأولية. ووفقًا للتقديرات الحالية، فمن المتوقع أن يسهم هذا الاستثمار الأولي بنحو 600 مليون دولار أمريكي في الأرباح التراكمية قبل اقتطاع الفائدة والضريبة والاستهلاك وإطفاء الدين لمجموعة Ooredoo، وذلك خلال الأعوام الخمسة الأولى من الاستثمار، مما يزيد حصة الأرباح المتولدة من أصول البنية التحتية الرقمية، ويوسع ذلك تعرض المجموعة لأرباح البنية التحتية المرنة المقومة بالعملة الصعبة. كما توفر المنصة أساسًا للتوسع المستقبلي في السعة.

وتعليقًا على الصفقة قال السيد / عزيز العثمان فخرو، الرئيس التنفيذي لمجموعة Ooredoo: "عملنا على مدى الأعوام الماضية بشكل منهجي على بناء واحدة من أبرز محافظ البنية التحتية الرقمية في منطقة الشرق الأوسط وشمال إفريقيا. وبالتعاون مع "زانكور" فإننا نخطو الخطوة المنطقية التالية بإضافة حوسبة الذكاء الاصطناعي إلى تلك المحفظة، مما يوسع نهجنا ليشمل سوق جنوب شرق آسيا سريع النمو، الذي يُعد اليوم إحدى أكثر الفرص ديناميكية في مجال البنية التحتية للذكاء الاصطناعي."



واختتم السيد عزيز تعليقه قائلاً: "إننا على يقين بأن الذكاء الاصطناعي سيحدد ملامح العقد المقبل من حيث خلق القيمة في الأسواق الناشئة. وبذلك يتمثل دورنا في الاستثمار مع الشركاء المناسبين في منصات قابلة للتوسع تخلق قيمة طويلة الأجل لمساهميننا، وتدعم في الوقت نفسه الطموحات الرقمية للأسواق التي نخدمها."

تشمل محفظة البنية التحتية الرقمية لـ Ooredoo اليوم مجالات الاتصال والبنية التحتية للألياف الضوئية الدولية والكوابل البحرية ومراكز البيانات المجهزة لتشغيل الذكاء الاصطناعي. وتضيف "زانكور" الحوسبة القائمة على الذكاء الاصطناعي باعتبارها طبقة مخصصة من البنية التحتية، ما يخلق منصة متكاملة للبنية التحتية الرقمية تشمل الشبكات ومراكز البيانات وحوسبة الذكاء الاصطناعي.

وتتيح إندونيسيا نقطة دخول جاذبة بفضل حجمها واقتصادها الرقمي سريع النمو والأسس التنافسية لبنيتها التحتية. وسيدأ تطوير المنصة في إندونيسيا قبل التوسع في أنحاء جنوب شرق آسيا، ما يمنح Ooredoo حضوراً طويلاً الأجل في واحد من أسرع أسواق الذكاء الاصطناعي والحوسبة السحابية نمواً في العالم.

ستوفر "زانكور" نحو 200 ميجاواط من قدرات الذكاء الاصطناعي خلال النصف الأول من عام 2027، بدعم من تقنية "إنفيديا GB300 NVL72"، كما ستدمج المنصة تقنية "إنفيديا DSX MaxLPS"، التي تعمل على تحسين توزيع الطاقة ديناميكياً عبر أسطول وحدات معالجة الرسومات، بما يتيح الاستفادة من الطاقة غير المستغلة وزيادة قدرات الحوسبة ضمن حدود الطاقة المتاحة للمنشأة. وضُمَّت MaxLPS لتمكين زيادة قدرات الحوسبة بنسبة تصل إلى 40% ضمن ميزانية الطاقة نفسها، ما يعزز قدرة "زانكور" على خدمة العملاء وتوليد الإيرادات.

تجمع "زانكور" بين نقاط القوة المتكاملة لكلٍّ من مجموعة Ooredoo وإندوسات Ooredoo هتشيون ونوكيا وإنفيديا، وذلك من خلال الجمع بين نطاق الاتصالات الواسع والريادة في مجال الذكاء الاصطناعي والخبرة المتقدمة في الشبكات، لإنشاء بنية تحتية للذكاء الاصطناعي من الجيل التالي في جنوب شرق آسيا.

عملت شركة "FTI Capital Advisors" كمستشاراً مالياً لمجموعة Ooredoo

- انتهى -

نبذة عن Ooredoo

مجموعة Ooredoo هي شركة اتصالات عالمية رائدة تعمل على تشييد البنية التحتية الرقمية الأكثر تطوراً في المنطقة، على مستوى الشبكات اللاسلكية وشبكات الألياف الضوئية، ومراكز البيانات الجاهزة للذكاء الاصطناعي، والمنصات السحابية ومنصات حوسبة الذكاء الاصطناعي، ومنظومات الكوابل البحرية، بالإضافة إلى المنصات الرقمية المتطورة مثل التكنولوجيا المالية. تقدم المجموعة خدماتها للمستهلكين في تسع دول في مناطق الشرق الأوسط، وشمال إفريقيا، وجنوب شرق آسيا، وتمنح عملاءها الذين يقدر عددهم بـ 150 مليوناً تجربة لا تضاهي من خلال مسيرة التحول الرقمي التي تقودها على نطاق واسع. بلغت إيرادات Ooredoo 24.6 مليار ر.ق مع حلول 31 ديسمبر 2025، وتجدر الإشارة إلى أن أسهمها مدرجة في بورصة قطر وسوق أبو ظبي للأوراق المالية.

For immediate release

Ooredoo Group Scales its AI Compute Ambitions through Investment in Zankore alongside Indosat Ooredoo Hutchison, Nokia and NVIDIA

- **Ooredoo will lead this landmark transaction with approximately US\$800 million commitment to develop Zankore, a leading AI neocloud platform in Southeast Asia**
- **Extends Ooredoo's digital infrastructure strategy into AI compute, complementing its existing portfolio across connectivity, data centre and international infrastructure assets**
- **Strengthens Ooredoo's exposure to Southeast Asia's rapidly growing AI and cloud infrastructure market, with approximately US\$600 million cumulative contracted EBITDA contribution to the Group over the investment period**

Doha, Qatar, 6 August 2026: Ooredoo Q.P.S.C. ("Ooredoo") – Ticker: ORDS today announced its expansion into AI compute through a strategic investment in **Zankore, a first-of-its-kind, dedicated AI compute and neocloud platform with full-stack AI capabilities in Indonesia**. Developed alongside Indosat Ooredoo Hutchison, Nokia and NVIDIA, the platform is targeting **1 GW of NVIDIA DSX AI Factory capacity**, positioning Ooredoo as an early mover in Southeast Asia's rapidly expanding AI infrastructure market.

The investment provides Ooredoo with exposure to one of the world's fastest-growing digital infrastructure markets. Based on industry analysis, Southeast Asia's data-centre capacity demand is expected to grow approximately **3.5x by 2030**, predominantly driven by AI workloads, creating sustained long-term demand for AI compute infrastructure.

As founding shareholder and lead investor with a 49% stake, Ooredoo Group will commit approximately **US\$800 million** to support the platform's launch and initial development. This initial investment is expected to contribute approximately **US\$600 million** in cumulative EBITDA to Ooredoo Group over the first five years of the investment according to current estimates, increasing the share of earnings generated from digital infrastructure assets while expanding the Group's exposure to resilient hard-currency infrastructure earnings. The platform also provides a foundation for future capacity expansion.

Aziz Aluthman Fakhroo, Group Chief Executive Officer of Ooredoo Group, said: "Over recent years, we have systematically built one of the MENA region's leading digital infrastructure portfolios. With Zankore, we are taking the next logical step by adding AI compute to that portfolio, extending our approach into



the high-growth Southeast Asian market – one of today's most dynamic AI infrastructure opportunities.

We believe AI will define the next decade of value creation in emerging markets. Our role is to invest alongside the right partners, in scalable platforms that create long-term value for our shareholders while supporting the digital ambitions of the markets we serve.”

Ooredoo's digital infrastructure portfolio today spans connectivity, international fibre and subsea cable infrastructure, and AI-ready data centres. Zankore adds AI compute as a dedicated infrastructure layer, creating an integrated digital infrastructure platform spanning networks, data centres and AI compute.

Indonesia provides an attractive entry point through its scale, rapidly growing digital economy and competitive infrastructure economics. The platform will initially be developed in Indonesia before expanding across Southeast Asia, giving Ooredoo long-term exposure to one of the world's fastest-growing AI and cloud markets.

Zankore will deliver approximately 200 megawatts (MW) of AI capacity in the first half of 2027, powered by NVIDIA GB300 NVL72. The platform will also incorporate NVIDIA DSX MaxLPS, which dynamically optimises power across the GPU fleet to recover stranded power and increase compute capacity within the available facility power envelope. MaxLPS is designed to enable up to 40% more compute within the same power budget, increasing Zankore's capacity to serve customers and generate revenue.

Zankore combines the complementary strengths of Ooredoo Group, Indosat Ooredoo Hutchison, Nokia and NVIDIA bringing together telecom scale, AI leadership and advanced network expertise to build next-generation AI infrastructure for Southeast Asia.

FTI Capital Advisors have acted as financial advisor to Ooredoo Group.

-ENDS-

About Ooredoo

Ooredoo Group is a leading international communications company building the region's most advanced digital infrastructure - spanning leading wireless and fiber networks, AI-ready data centres, cloud & AI compute platforms, subsea cable systems, and platform businesses like Fintech. Operating in nine markets across the Middle East, North Africa, and Southeast Asia, Ooredoo serves nearly 150 million customers, enabling digital transformation at scale. As of 31 December 2025, Ooredoo generated full-year Revenue of QAR 24.6 billion. Its shares are listed on the Qatar Stock Exchange and the Abu Dhabi Securities Exchange.